Una estrella del Oriente sevillano

Altair, que significa 'águila voladora' en su traducción al árabe, es el nombre de la estrella más brillante de la constelación de El Águila. Quien hace 40 años bautizó así a este colegio, obra corporativa del Opus Dei, hacía al tiempo toda una declaración de intenciones: el colegio estaba llamado a ser un referente junto al popular barrio de El Cerro del Águila, en el oriente sevillano, algo más cerca que los 16 años luz que nos separan de la otra Altair.

El centro educativo nació en 1967 como un barracón prefabricado e instalado en terreno agrícola en el distrito Este, donde recibían formación unos 40 niños. Hoy, 36 años después, es una parte imprescindible del barrio. No en balde, sus estudiantes son los hijos de las familias que residen en los barrios sevillanos de Los Pajaritos, Amate, Rochelambert, La Candelaria, El Cerro del Águila, Santa Aurelia, Padre Pío y Palmete.

El centro escolariza a 1.198 alumnos de Primaria, ESO, Bachillerato, Ciclos formativos y FPO. Cada estudiante cuenta con un profesor que guía su proceso formativo y que es conocido como 'preceptor', con lo que se consigue ofrecer al alumno una atención personalizada. El preceptor, mediante tranquilas conversaciones con el joven, procura darle una formación humana en valores además de la academia y profesional. El preceptor se entrevista también con los padres al menos una vez al trimestre. El Opus Dei se responsabiliza de la formación religiosa que se imparte en el centro.

Clases... y mucho más

El centro cuenta con un proyecto bilingüe que consiste en liberar a un profesor para que imparta los contenidos de su asignatura - normalmente la de sociales- en inglés a los alumnos de cuarto y quinto de primaria.

Asimismo, el centro cuenta, entre otras prestaciones, con un Aula informática con 30 puestos -un ordenador para cada estudiante de la clase-; un laboratorio de Química para los alumnos de Ciclo Superior en el que se llega a impartir hasta el

80% de la asignatura; una escuela de Padres, en la que se imparten cursos de Orientación familiar -en la que participan el 80% de los padres de Primaria-; una biblioteca con 22.000 títulos que se pretende abrir a los vecinos del barrio; y una revista literaria y de pensamiento llamada 'Númenor', realizada por estudiantes de bachillerato con inquietudes literarias, que se edita desde 1987.

Además de los estudios de primaria, ESO y bachillerato, el centro educativo escolariza a 266 alumnos en Ciclos Formativos de Grado Medio y Superior, además de otros 60 en cursos de Formación Profesional Ocupacional, con una inserción laboral del 60%. En la actualidad, el centro oferta los ciclos de Técnico en Electromecánica de Vehículos y en equipos (Grado Medio) y Técnico Superior en Sistema de Regulación y control automáticos; Análisis y control; Administración y Finanzas; y Administración de Sistemas Informáticos (de Grado Superior).

¿Y cuando acaban las clases?

El colegio ofrece además una escuela deportiva de gran solera. Tres días a la semana en horario de tarde funciona en el colegio una escuela deportiva en la que participan unos 400 jóvenes, tanto del centro como del entorno (el 25%). Entrenadores y monitores titulados enseñan todos los rudimentos propios del fútbol, pero también formación humana en la práctica del deporte, de manera que contribuya a la formación integral de los jóvenes. Además, el Altair presume de acoger una Escuela de Fútbol pionera en España, inaugurada por Pablo Porta en 1974. Altair dispone de una pista polideportiva, dos campos de fútbol y otros cuatro de fútbol 7.

Al amparo de Altair han nacido tres clubes juveniles: Viar, dentro del colegio; Tancal, en El Cerro; y Canal, en Santa Aurelia. El objetivo es ofrecer una respuesta educativa al tiempo libre de los jóvenes, alumnos o no. Así, las tardes de lunes a jueves las dedican al estudio vigilado y los fines de semana realizan otras actividades, desde excursiones a parajes naturales hasta trabajos de voluntariado en ONG, pasando por diversos talleres de teatro, guitarra o aeromodelismo, Viar, Canal y Tancal están inspirados por principios cristianos.

Centro educativo Altair. C/ el Barbero de Sevilla, 1. Tfno. 954 645 800. www.centroeducativoaltair.es

Diario de Sevilla

pdf | Documento generado automáticamente desde https://

opusdei.org/es-es/article/una-estrelladel-oriente-sevillano/ (15/12/2025)